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Acta Audiencia Pública Municipio de Pando 2 de julio 2025

1,. Apertura: palabras de bienvenida de! Sr. Alcalde.

Esta instancia es por ley, porque corresponde rendir cuentas ante los vecinos. Agradecemos la

presencia en este día de tanto frío, pero en este local, tan agradable, donde fomentamos la

formación para el trabajo.

Nos vamos a seguir viendo en el barrio y las actividades en la ciudad, en los diferentes ámbitos
donde aprendimos tanto. En la primera administración aprendimos y mucho, la administración fue
afín y aprendimos y mucho; en el segundo fue un gobierno de la coalición republicana y

trabajamos igual. Trabajamos por proyectos y no nos fue bien. En la segunda gestión trabajamos
por POA y nos fue mejor. Nos faltaron 25 millones del Fondo Metropolitano

A nivel de gobierno local, venimos de una formación ortodoxa, donde los acuerdos se cumplen...,
no todos se mantuvieron. Debemos resaltar el trabajo de la oposición: de Gladys, de Jonathan, de

Giúdice que hoy no está, y los del part¡do de gobierno: de María, y de Nelson Warren. lnvitamos a

los que siempre estuvieron. Este no es un club de amigos, representamos partidos políticos, En

estos años en el Concejo, tratábamos los temas en una semana y a la semana siguiente se

intentaba dar respuesta. En esos procesos tratábamos de encontrar las coincidencias en medio de

las dificultades, de las cuales aprendimos.

Destocomos el alumbrodo, el puente de los 33 orientoles, el barrio ElTolar, se cumplió con el
programa que teníamos con un compromiso. desde un gobierno en mayoría del frente Amplio y
desde el sector que nos respaldó y un programa que nos respaldó L00%.

Somos agradecidos y trabajamo s en plano horizontal. Nos encontramos en las esquinas, en lás

lugares para escuchar de primera mano las dificultades que tenían los vecinos. Ej. Villa Castellana

Chica, km 29 de la ruta 101.

Haber trabajado el barrio Estadio, debemos felicitar a los funcionarios municipales que trabajaron
allí, y siguen trabajando y acompañando a la gestión del gobierno departamental.

A veces discrepamos, no estamos acostumbrados a decir amén a todo
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Tenemos 4 vértices:

2. Vértice Territorial:

Sobre el vértice territorial: Se consolidaron 4 barrios: Lo tPuSA, Avd. Espoña, borrio Espoño, el

Borrio Nuevo, cruzdmos Roosevelt, y luego hicimos el barrio Centenorio, los Plótonos, CITRAMA y

MATORRAL. Luego hicimos el bqrrio 5 Esquinos, Los Perales, lo calle Larrañago, elrecorrido del

ómnibus, Roxlo. Las cifras están en la página web del municipio y acá atrás en el video, se trabajó

de cara y con total transparencia. Se hicieron auditorías por plazos y las decisiones se tomaron con

un Concejo que respaldó las decisiones. Pintamos de negro la ciudad con las calles y le deiomos ol

nuevo gobierno desafíos: continuoción de calle Manuel Quíntelo donde tenemos el Hogar

intergenerocionol y en Castellono Chico también.

Fuimos también muy impertinentes con el tema del saneamiento, y lo hicimos con los vecinos,

estamos reconfortados con el gobierno de cercanía que creo o debemos perder el gobierno en

equipo, y horizontal.

Podemos hablar de las obras y de las luces, y de todo lo que se hizo y todo lo que nos falta

Destocomos o la vecino Claudio Gonzólez todo el trabajo para la conexión del agua, hoy es

concejal. Tenemos mucho debe con el agua, en el caso de algunas zonas no se cumplió, por eso

nos ponemos a disposición para apoyar en el recamo ene la actual administración. Le vamos a

pedir a la actual administración para que el agua llegue a todos.

Resaltar el trabajo de Claudia, que ahora tiene este nuevo rol, como Concejal y antes como vecina.

3. VérticeAdministración:

Que los POA se sigon hociendo y o este departamento de Canelones que nos llegue el Fondo

Metropolitano, quitodo en la gestión pasado, (29 millones), y que hoy que hay que reclomar.

Felicitar a los nuevos integrantes del Concejo, agradecer que están acá, somos vecinos y

seguiremos viéndonos.

Hoy, nos sentimos reconfortaos que los barrios: Citrama, Los Plátanos, entre otros, tengan las

calles realizadas. Hay dos colles: Sostre y Taboré que no están presupuestados.

Tenemos problemos de camineria en los siguientes borrios: El estonque, Villo Jordines, Villo Sereno,

Cruz de los Caminos,la camineria rural de Canelones es elque tiene más km de camineria rural de

todo el país y es el que recibe menos.

Está comprometidas las siguientes cifras:

Castellana chica: calle China Zorrilla y barrio Villa del Parque, sin calle Tabaré y calle Sastre, ya

definido con OPP para hacerlo, S 2.300 000. En el Paso del Parque se realizará también las calles.
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Resoltor eltrobojo de Barrio Estodio, felicitar la Dirección de Deportes y a los funcionarios que

dejaron todo su esfuerzo, le falta aún, pero se hizo y mucho.

Recuperación del Cementerio en los dos Cementerios

4. Vértice Social- Cultural:

La gente en situación de colle, tuvimos críticas, pero trabajamos con el MIDES; estuvimos y

ocompoñomos y el Concejo se hizo presente. Y pusimos más comida que el MIDES: Este Concejo

tiene un dinero votado para la comida para la gente. Primero priorizamos la necesidad de la gente,

no nos sacamos la foto, eso no es ser solidario. Solidario es estar al lado de la gente todos los días.

Los recursos vinieron de Desarrollo Humano. No podemos perder esa sensibilidad. Para estar en

política hay que ser apasionado. Nos acompañamos siempre.

El Concejo no es sólo el ABC, lo situoción de colle, lo seguridod, son prioridad.

Se trabajó con pocos recursos, pero se salió a trabajar con la sociedad Pan dense, y se apoyó. Se

hizo el Carnaval, se arregló la Casa dela Cultura. Y se recuperó la Biblioteca. Llegaron los cursos y

se trabajó con la Dirección de Cultura para fomentar formación para el empleo. Ej. Fotografía,

Costura, estamos trabajando para la cantina en la Casa de la Cultura.

La Cocina Comunitaria, llevó 3 años para ponernos de acuerdo, hoy está funcionando y hoy salen

con envasados certificados, generamos lugares de trabajo.

Precisamos agilizar la burocracia.

Hay que trabajar, tenemos la cocina, los artesanos, y los que van a la casa que necesitan tomar un

café, etc. Y aun no pudimos concretarlo.

Profundizar las Estrategias que promuevan la economía circular.

5. La Mesa de Desarrollo Localde Pando.

Que son muy necesarias... porque se trabaja en modo horizontal, definió que se empezara con un

proyecto de Centro de Equino teropia, en el Parque de Pondo. Parque que se devaluó. Se sacaron

20 camiones de basura para poder empezar, todavía se está trabajando para concretar el Centro

de Equino terapia. 200 niños con TEA relevados por el Concejo.

Recuerden que no somos el tercer nivel de gobierno, somos el primero porque es al primero

donde se vienen a quejar y plantear los problemas. Habrá que seguir mejorando la Ley de

Descentralización, para que los municipios tengan más autonomías, porque hoy tenemos

autonomía, pero no tanta, dependemos de las direcciones de la lntendencia de Canelones y a

veces tenemos dificultades con las direcciones.

El primer Cabildo Municipal, en 2016 en el Rincón de Pando y que seguimos los siguientes años,

con la ciudadanía porque hay que ir resolviendo los temas. Por ejemplo, la planta de regularización

de residuos, pero la basura está allí. Y hay que resolverlo. Ya está resuelto, la planta va a estar y va
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a trabajar. La administración pasada y el gobierno departamental tomo una decis¡ón' Y el arroyo

está contaminado desde Metzen y Sena y la llasa y hay que trabajar con la planta allí'

Nos vamos a ir diciendo lo que dijimos en ese cabildo que hubo, respetamos a los técnicos de

todos los partidos, son muy buenos, y hay que respetar a los técnicos'

Tenemospendientealgomás,en20lgelintendenteeraTabarécostayplanteamosdestacarla
figura de wilson Ferreira Aldunate. Nos llevó 5 años traer a wilson desde saravia' Escultura de un

artista local. La traj¡mos hoy para que quede en custodia en este lugar... porque duerme en un

expediente...para que se coloque en la esquina de la calle 33 y wilson Ferreira Aldunate' Es un

homenaje a la persona no al partido Nacional. En la pared del Municipio, por ejemplo, tenemos un

homenaje al Cura que tuvo mucho trabajo social en la zona' En este caso fue el último que habló

del parlamento y se salvó por ser más rápido y siguió peleando desde el exterior' Resaltamos la

defensa de la democracia, hace 40 años que vivimos en democracia y por eso tenemos que

aprender que tenemos que buscar lo que nos une. Y una de las cosas es la democracia' aquí hubo

mucha gente que dio su vida por la democracia y de todos los partidos políticos'

se invito o Alberto Zorovio, escultor de lo obra de wilson Ferreiro Aldunate y to de Alfredo

Zitarroso.un artista debe brindarse a hacer obras de todo tipo' Estamos trabajando una escultura

ecuestre de Ansina, no como cebador de mate para el Gral' Artigas' sino como un lancero y un

luchador. según documentación fue un comandante. El acuerdo entre varias figuras políticas

para nombrarlo comandante. Agradecer a Alcides, por acompañar la obra de Alfredo' de wilson y

me comprometo para poder homenajear a Mujica'

Agradece a los vecinos que nos enseñaron a caminar, no Somos lOs iluminados y no tenemos

iluminados, aprendemos de todos. Dentro el equipo de gobierno nos ayudamos todos' a pesar de

las diferencias'

Quedan muchas cosas por hacer, por ej., del Polo de Economía circular' etc' Hay 7 empresas' una

es de saneamiento alternativo,

Los invitamos a acompañar a todos en el territorio. Acompañar a las empresas nuestras, que debe

juntarse sino las grandes superficies se las absorben todas' Mejorar la democracia para que las

cosas se concreten.

En este lugar tendremos que discutir sobre productividad' Y puede ser una forma de mejorar la

burocracia y la gestión. Y tenemos que mejorar mucho

Se invita a los vecinos que quieran preguntar' lo hagan ahora'

saludar a Luis orban y Andrea Baccino y Liz Nuesch, que estaba en oPP' felicitamos el equipo

técnico.



7. Despedida del Conceio Municipal:

Polabras de Gladys Hernández, Concejol: aclarar que nuestro trabajo no es sólo ir a una Comisión
y al Concejo, es trabajar todos los días para mejorar a nuestra ciudad. Trabajar en conjunto para

sacar lo que proponemos nosotros, pero también lo que proponen otros, porque as( se logra Io

mejor para Pando.

Palobros de Morío José Mqrtínez, Concejol; agradecer también, es mi última acción en el gobierno

local, la primera administración como dijo Alcides fue un aprendizaje, no solo oír los reclamos, que

para eso estamos, pero todo el nexo que se genera con la gente es muy bueno y hay que

aprovecharlo. Voy a estar ejerciendo otro rol en Canelones, pero quedo a las órdenes.

Palabros de Nelson Warren, Concejal: deáir que los vecinos empresarios han tocado la puerta y

hemos hecho cosas con lo del matadero, el pedido de una farmacia donde no hay, y el Municipio

es un ejecutor y sobre todo un articulador con las Direcciones de IC, para un Pando mejor y
productivo, como nos enseñó Alcides para los pequeños emprendedores, pymes, pero también las

grandes empresas. Alcides un pequeño comerciante que ahora es un Alcalde.

Retoma polobros el Sr. Alcalde Alcides Pérez: El Municipio debe ser de puertas abiertas, a veces

hay que decir que no, pero se atiende a todos. El único que puede equivocarse es el pueblo.

El Centro de Equino terapia se precisa, los funcionarios no tienen cobertura. Y el expediente y el

proyecto está armado.

Se necesita otra escuela especial, un lugar digno, la actual ni tiene patio. Hay un predio, al lado del

liceo Pando 2.... Podría ser ese predio, Se necesita un CAIF en la ruta75...

Agradecer porque siempre nos hemos reunido con los vecinos como ahora, recuerdo en Rincón de

Pando.

El nuevo Municipio tiene que poner ganas, nosotros aprendimos, hacíamos la 0 con un vaso, y

aprendimos hasta trabajar en computadora.

No hubo Preguntas del público.
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